SELECCIÓN DE PRENSAMENTA DE PRENSAME

20 DE SEPTIEMBRE DE 2010



Coordinación de Información y Medios

DLa ornada

LUNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2010

MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9376 • www.jornada.unam.mx

■ 10 PESOS

SE DESATAN SAQUEOS Y CARESTÍA EN EL PUERTO JAROCHO

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER



En varios puntos de la ciudad veracruzana afectados por las inundaciones que causó el huracán Karl ocurrieron ayer saqueos en viviendas y comercios. En supermercados, los damnificados se llevaron víveres por la falta de agua potable y comida. Las autoridades señalaron que hay alrededor de 100 colonias anegadas en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río, donde 30 por ciento de la población sigue sin energía eléctrica Foto Alfredo Domínguez

■ Llamado del medio juarense ante la *impotencia* del poder legal

El Diario exige al crimen organizado aclarar "qué quiere"

- Pide "respetar la vida de quienes nos dedicamos al oficio de informar"
- "No es claudicación, sino tregua con grupos que han impuesto su fuerza"
- "Fuimos arrastrados por el Presidente a una lucha sin control ni garantías"

Se atora el rescate de miles de damnificados en Veracruz

- Fidel Herrera solicita declarar a 209 municipios zonas de desastre
- Baja a 250 mil la cifra de afectados; reportan 18 muertos; 3, la cifra oficial

DE LOS CORRESPONSALES 36 y 37

Colom: regional, la solución a la violencia contra los migrantes

- Insta el presidente de Guatemala a demandar a EU que no los criminalice
- "El asunto hay que abordarlo junto con el tráfico de drogas y armas"

Blanche Petrich

Fallece de un infarto el ministro José de Jesús Gudiño

■ Se distinguió por su postura en favor de los derechos humanos



El integrante de la Suprema Corte se hallaba de vacaciones en Londres cuando sobrevino su deceso ■ Foto

JESÚS ARANDA

RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSAL



LUNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Las reformas podrán ser publicadas en breve en la Gaceta del Gobierno

Confirman aval a la *ley Peña* de 80 de los 125 municipios mexiquenses

ISRAEL DÁVILA Corresponsal Periódico La Jornada Lunes 20 de septiembre de 2010, p. 38

Toluca, Méx., 19 de septiembre. Las reformas constitucionales y al Código Electoral mexiquense, que impulsaron los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local, para desaparecer la figura de las candidaturas comunes, así como reducir los plazos de campaña y precampaña de los comicios para gobernador, ya fueron avaladas por la gran mayoría de los ayuntamientos de la entidad, confirmaron fuentes de los poderes Legislativo y Ejecutivo. Por lo anterior, dichas modificaciones podrán ser promulgadas por el gobernador Enrique Peña Nieto para que tengan vigencia en las elecciones del año entrante.

Según las fuentes, del miércoles 15 de septiembre a la tarde de este domingo los cabildos de más de 80 de los 125 municipios de la entidad ya habían aprobado la llamada *ley Peña* —se atribuye su autoría al gobernador Enrique Peña Nieto—, por lo que se cumple el requisito legal de contar con el aval de 50 por ciento más uno de los municipios; es decir, 63 de 125, para publicarlas en la *Gaceta de Gobierno*.

Aprobación "anómala"

El líder estatal del PRD, Luis Sánchez Jiménez, consideró que la aprobación de las reformas en los municipios fue "irregular". Aseguró que en varios ayuntamientos no sesionaron los cabildos y sólo pasaron a los regidores un acta para firmar. "Es otra anomalía que se comprueba en esta actuación autoritaria del gobernador Peña Nieto. En muchos casos les dio vergüenza discutir el tema en los cabildos, y sólo pasaban el acta para que la firmaran los regidores; incluso se valieron de la mentira. Por ejemplo, en Valle de Bravo, fueron a tocar el sábado a las 6 de la madrugada a la casa de la regidora del PRD para pedir que firmara el documento. Le dijeron que se trataba de algo de equidad de género, y horas después se enteró de que se trataba de las famosas reformas de la *ley Peña*", aseguró.

Luis Sánchez anunció que se verificará cuántos ayuntamientos realmente sesionaron en cabildo, para incluir este elemento en el juicio de inconstitucionalidad que el PRD promoverá ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación para revertir las reformas. Según las fuentes del Congreso y del Poder Ejecutivo, las reformas fueron aprobadas por poco más de 80 ayuntamientos, entre ellos Huixquilucan, Naucalpan, Tlalnepantla, Atizapán, Atlacomulco, Nezahualcóyotl, Ecatepec, Chalco, Valle de Chalco, Tonatico, Chimalhuacán, Ixtapaluca, Ixtapan de la Sal, Tejupilco, Valle de Bravo y Toluca, que sesionó la tarde del domingo para abordar el tema en sesión extraordinaria.

Entre los que se opusieron a las reformas se encuentran San Mateo Atenco, Zinacantepec y Luvianos, los primeros dos gobernados por Acción Nacional, y el tercero por el sol azteca. Luego de que el Congreso mexiquense notifique oficialmente al Poder Ejecutivo que las reformas ya fueron avaladas por la mayoría de los ayuntamientos, el gobernador Peña Nieto las podrá promulgar en la *Gaceta de Gobierno*, a más tardar el 2 de octubre entrante.





LUNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2010

El PRD debe optar por la elección universal, secreta y directa

ALMA E. MUÑOZ Periódico La Jornada Lunes 20 de septiembre de 2010, p. 14

Alfonso Ramírez Cuellar, integrante del movimiento por la recuperación del proyecto del PRD, señaló que en el partido "se esconde un conservadurismo desesperante que lo está llevando a la decrepitud absoluta; una especie de partido bulto, un organismo pasmado y sin trascendencia". En un análisis sobre la actual crisis del PRD, apuntó que se necesita "contar con un cuerpo de dirección política que resuelva con equidad y audacia democrática lo que será la principal tarea de los próximos meses: la candidatura presidencial". Apeló a resolver esa postulación mediante la elección universal, directa, secreta y abierta a todos los ciudadanos.

Designará el PRD los candidatos de su alianza en BCS

RAYMUNDO LEÓN Corresponsal Periódico La Jornada Lunes 20 de septiembre de 2010, p. 38

La Paz, BCS, 19 de septiembre. El PRD designará a los candidatos a la gubernatura, a las cinco alcal-días y a la mayoría de los 16 distritos electorales de esta entidad, como parte de su alianza con los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia rumbo a las elecciones locales de febrero próximo, informó José Antonio Rueda Márquez, delegado del Comité Ejecutivo Nacional del sol azteca. Dijo que como parte de la negociación con sus aliados, el PRD ofreció cinco de los 16 distritos electorales al PT y Convergencia, aunque no definió cuáles.

Según Rueda Martínez, la coalición Diálogo para la Reconstrucción de México a escala nacional es un hecho en la entidad, pero el PRD no cederá a sus coligados ninguna postulación a la gubernatura ni a las alcaldías, las cuáles surgirán de una consulta ciudadana que el sol azteca realizará el 3 de octubre.

Añadió que el PRD aún trabaja en la promoción de candidaturas únicas o la disminución de precandidatos a la gubernatura y a las presidencias municipales, lo que tal vez no evitaría, pero sí simplificaría la consulta.

Puntualizó que como parte de los acuerdos aceptados, ni el PT ni Convergencia postularán precandidatos "resentidos" del PRD que se inconformen con los resultados de la consulta ciudadana.

Consideró que al final de cuentas, el PRD saldrá fortalecido de este proceso, y partidos opositores como el PRI, que esperan rupturas para captar inconformes, "se van a quedar con las ganas".





LUNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Proponen desaparecer fiscalías especiales de la PGR

DE LA REDACCIÓN Periódico La Jornada Lunes 20 de septiembre de 2010, p. 14

El senador del PRD Tomás Torres propuso desaparecer las fiscalías especiales de la Procuraduría General de la República (PGR), debido a que no han dado resultados en la impartición de justicia, "ya que son producto de decisiones políticas que responden a intereses parciales y no a la persecución y castigo de los delincuentes", por ello, consideró que estas instancias deben desaparecer. Torres explicó que con la creación de fiscalías especiales en la PGR, como la de Atención a Delitos Electorales, la de Delitos de Violencia Contra las Mujeres y Trata de Personas (Fevimtra), y la de Atención de Delitos Contra la Libertad de Expresión, "se segmenta la representación social de la que es depositario el Ministerio Público y se diluye su responsabilidad, al romper con los principios que le dan sustento: indivisibilidad, independencia y jerarquía.

"La Fevimtra, ejemplificó, integró unas 22 averiguaciones previas en más de cuatro años. ¿En cuántas creen que ha habido sentencia condenatoria en contra de los agresores? En ninguna." Torres propuso reformar los artículos 14 y 16 de la Ley Orgánica de la PGR, para eliminar las fiscalías especiales y cerrar la posibilidad de crear otras.

En 1995 influyó para que la Corte investigara el caso Aguas Blancas

Muere en Londres el ministro José de Jesús Gudiño Pelayo

También fue factor clave para avalar la despenalización del aborto en el DF

JESÚS ARANDA Periódico La Jornada Lunes 20 de septiembre de 2010, p. 9

El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) José de Jesús Gudiño Pelayo, de 67 años de edad, murió ayer víctima de un infarto en la ciudad de Londres, Inglaterra, cuando se encontraba de vacaciones. Durante su trayectoria en el Poder Judicial el juzgador se distinguió por mantener una postura en favor de los derechos individuales. Gudiño Pelayo, quien terminaría su periodo como integrante del máximo tribunal el 30 de noviembre de 2015, fue intervenido del corazón en 2007, cuando fue hospitalizado y requirió de un largo tiempo de recuperación. Posteriormente se reintegró de lleno a su trabajo e incluso aceptó la presidencia de la primera sala de la SCJN, la cual ocupaba al momento de su muerte.

El juzgador, nacido en Autlán, Jalisco, el 6 de junio de 1943, estudió la licenciatura en derecho en la Universidad Iberoamericana y a lo largo de los 15 años que estuvo en la Suprema Corte mantuvo una postura en favor de descentralizar el sistema de justicia y hacer más eficiente el juicio de amparo, otorgando mayores prerrogativas a los tribunales locales para que los juicios que llegaran a las instancias federales fueran únicamente los más trascedentes.





LUNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Gudiño, junto con el entonces ministro Genaro David Góngora Pimentel, se distinguió porque en 1995 solicitó al pleno de la Corte que hiciera suya la petición de organismos defensores de derechos humanos para que el pleno investigara la matanza de Aguas Blancas, ocurrida el 28 de junio de ese año en el municipio de Coyuca de Benítez, Guerrero. En aquella ocasión, el pleno desechó su petición. Los ministros no accedieron a investigar los hechos hasta que el presidente Ernesto Zedillo lo solicitó a la Corte de manera formal. Durante sus primeros años de ministro, Gudiño Pelayo criticó la creación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), por considerarla inconstitucional. En un libro titulado *El Estado contra sí mismo*, Gudiño planteó que el funcionamiento de la CNDH era incompatible con el régimen constitucional, en razón de que era el Poder Judicial Federal el encargado de proteger las garantías constitucionales y no la comisión.

Sin embargo, cuando el pleno de la Corte analizó la facultad que reclamaba la CNDH para requerir a la Procuraduría General de la República (PGR) información sobre averiguaciones previas en curso, Gudiño formó parte de la minoría que apoyó la petición del *ombudsman*. Posteriormente, el voto del ministro fue fundamental para que la Corte avalara, en marzo de 2009, la constitucionalidad de la despenalización del aborto en el Distrito Federal. Su razonamiento jurídico fue clave para lograr que los ministros que estaban reacios a aceptar el aborto, por razones de protección al derecho a la vida, avalaran la reforma capitalina.

Sostuvo que, más allá de diversas interpretaciones, la Corte tenía que respetar la facultad de las entidades del país para determinar la forma de sancionar o no los delitos del orden común, como era el caso de la interrupción del embarazo. Gudiño mantuvo una postura similar en el caso de la legalización de los matrimonios entre personas del mismo sexo y la posibilidad de que estas parejas puedan adoptar en la capital. Como presidente de la primera sala, Gudiño Pelayo apoyó la liberación de los indígenas presos por la matanza de Acteal, con el argumento de que había sido violado "el debido proceso" de los acusados, en razón de que la PGR les fabricó pruebas y culpabilidades.

En esa misma línea apoyó la liberación de los presos de San Salvador Atenco, aunque en el caso de Ignacio del Valle Espinosa, Felipe Álvarez Medina y Héctor Galindo, presos en el penal de máxima seguridad de Almoloya de Juárez, se opuso a concederles el amparo "liso y llano", por considerar que eran responsables del delito de secuestro equiparado. La SCJN informó en un comunicado que Gudiño había formado parte de la Comisión de Receso de la Corte durante el periodo vacacional de verano y que, por ello, se encontraba de descanso en Londres al momento de su muerte. Fuentes oficiales indicaron que el ministro murió en el hotel en que se hospedaba —no dieron a conocer el nombre— y que el cuerpo será trasladado a México después de la necropsia de ley, que se realizará en la capital londinense. Hasta el momento se desconoce cuándo regresarán sus restos al país y la fecha en que se realizará un homenaje de cuerpo presente en la sede de la Suprema Corte.

Corresponde al Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, enviar al Senado una terna de candidatos a ocupar el cargo que quedó vacante en la SCJN. Se prevé que la designación del sucesor sea por un periodo de 15 años, y no por los cinco que le quedaban como integrante del máximo tribunal. Gudiño inició su trayectoria laboral en el Poder Judicial de la Federación como secretario de estudio y cuenta de la SCJN; fue juez de distrito en Hermosillo, Tampico y Mexicali, así como magistrado de circuito en el segundo tribunal colegiado del séptimo circuito con residencia en Veracruz, Veracruz; en el primer tribunal colegiado en materia civil del tercer circuito con residencia en Guadalajara, Jalisco, y ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en la primera generación que fue producto de la reforma constitucional de 1994. Al cierre de esta edición, el gobierno federal, a través de la Secretaría de Gobernación, expresó por medio de un boletín de prensa sus más sentidas condolencias por el fallecimiento del ministro de la Corte José de Jesús Gudiño Pelayo.



LUNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Astillero

⊕El Coloso de Troya

Huertismo escultural

Shalalismo histórico

Diario de Juárez pide tregua

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

La identidad del Coloso de las Fiestas Patrias añadió certezas a la conmemorativa saga felipista de despilfarro, frivolidad, irresponsabilidad e inducción contrarrevolucionaria. El enigmático cuerpo en partes —¡en época de descuartizados!— que fue llevado a la Plaza de la Constitución para ser armado y levantado como aparatosa presunción de una suerte de Hombre Nuevo, proveniente de luchas varias, pero decidido a avanzar y triunfar, resultó tener el rostro de Benjamín Argumedo, el *León de la Laguna*, cuyos cambios de bando combatiente en la Revolución Mexicana acabaron ubicándolo en el catálogo negativo, en la estantería de quienes habiendo peleado desde flancos revolucionarios terminaron siendo considerados traidores o, cuando menos, inconsecuentes crónicos: Argumedo, preservado en el recuerdo más por un corrido que por su tino histórico, combatió a Madero y Villa, reconoció a Huerta y terminó sus días peleando al lado de Zapata.

A pesar de ese carácter, cuando menos polémico o dudoso, la cara de Argumedo fue usada por el escultor Juan Carlos Canfield para el famoso Coloso de la noche del 15. Él mismo lo reconoció así en su página de Internet, aunque, con sentido culposo, quitó la referencia horas después de que en las redes sociales comenzó una intensa discusión sobre el tema; aun así no pudo evitar reconocer en otros espacios que había usado el rostro del general lagunero como "referencia", todo ello como parte de una serie de enredos y tropiezos que coronó ayer la SEP al dictaminar, mentirosamente, que: "El rostro del Coloso no retrata ningún personaje en particular". A la mendacidad absoluta, la oficina de prensa de Alonso Lujambio pretendió añadir un regaño o advertencia a quienes critican o disienten, pues la tal SEP "considera indebido que se busque politizar la producción artística de los creadores del Coloso con alegatos que quieren generar división donde no debe haberla". ¿"No retrata ningún personaje en particular"? Lean lo que en una entrevista declaró el escultor Canfield: "Yo le comento, con toda sinceridad, que nuestro director escénico es Jorge Vargas, él es del estado de Durango y al principio, dado que teníamos que darle una identidad al Coloso, Jorge sugirió que tomáramos únicamente el rostro de Benjamín Argumedo, por el tremendo carácter que tiene este retrato".

No es un dato desdeñable ni aislado el de la personalidad tomada como base para la construcción de una obra que se pensó en términos de recrear y consolidar la conciencia histórica de los mexicanos. Mucho menos si esa reivindicación o exaltación encubierta tiene como compañía otros esfuerzos de la administración calderonista por disminuir, confundir o combatir la visión histórica, hasta ahora dominante, que proviene justamente de la victoria de las posiciones independentistas, nacionalistas, revolucionarias y populares, a contrapelo de las entreguistas, conservadoras, elitistas y reaccionarias a las que el panismo gobernante se adhiere activamente.



LUNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Calderón dedicó el año entero a desinflar cualquier espíritu genuino de celebración épica relacionada con la Independencia y la Revolución mexicanas, convirtiendo su organización en botín político y económico, fuente de nuevas riquezas particulares, motivo de más desánimo popular. Por ello se pretendió instaurar como tema oficial del bicentenario una pésima tonadilla (letra de Jaime López y música de Aleks Syntek), cuya ejecución fue repudiada el propio 15; por ello se pervirtió el significado de la serpiente en el escudo nacional, según las cartas ansiosas de legitimación que Felipe envió a millones de domicilios asegurando que "representa a los enemigos del país. Y el hecho de que la serpiente esté siendo devorada por el águila, significa que el pueblo mexicano vence a sus enemigos". Felipe ansioso de legitimar su guerra sangrienta, al grado de acomodar el sentido de las fiestas patrias y la interpretación de los símbolos patrios a sus obsesiones belicistas.

A la extrema desesperación ha llevado a Ciudad Juárez el Padre de la Patria Fallida, el comandante Calderón. Luego que un joven fotógrafo fuera asesinado en una plaza comercial y otro fuera herido, el *Diario de Juárez* ha llegado a un punto doloroso: pedir tregua al narcotráfico gobernante y solicitar indicaciones respecto a lo que ha de publicarse o no. En su editorial de ayer, disponible en http://bit.ly/aAt6ns y titulado: "¿Qué quieren de nosotros?", los directivos de esa publicación expresan: "... queremos que nos expliquen qué es lo que quieren de nosotros, qué es lo que pretenden que publiquemos o dejemos de publicar, para saber a qué atenernos. Ustedes son, en estos momentos, las autoridades *de facto* en esta ciudad, porque los mandos instituidos legalmente no han podido hacer nada para impedir que nuestros compañeros sigan cayendo, a pesar de que reiteradamente se los hemos exigido".

Las palabras de los periodistas juarenses se producen al mismo tiempo que va confirmándose la versión, dada a conocer por algunos de los secuestrados en Durango y luego supuestamente rescatados por las labores de inteligencia de la Secretaría federal de Seguridad Pública: no hubo tales hazañas liberadoras, pues los captores soltaron a los periodistas y éstos, luego de correr por las calles, encontraron a policías federales, en una peculiar sucesión de acontecimientos que han hecho cuando menos a uno de los camarógrafos involucrados hablar de montajes, procesos éstos de fabulación de los que ha sido insistentemente acusado el secretario García Luna.

Y, mientras las desgracias de origen natural golpean con fuerza en lugares como Veracruz, dañados estructural e institucionalmente por la corrupción y el desorden gubernamentales, y mientras la Iglesia católica entra en Oaxaca a tratar de mediar en el conflicto de San Juan Copala para impedir la masacre anunciada que el ulisismo no quiere impedir, ¡hasta mañana, con los priístas buscando diseminar por el país los candados contra alianzas partidistas que están produciendo en Toluca!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx



LUNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Clase Política

Viable, la disminución del IVA

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

El año pasado tuvimos una emergencia económica sin precedente frente a la cual el PRI actuó de manera responsable para proteger la viabilidad de las finanzas públicas del Estado mexicano. Sin embargo, la crisis ya pasó. Según los promocionales del gobierno federal, nuestro país se recupera. Por tanto, es viable disminuir un punto porcentual el IVA, respondió la fracción del *tricolor* en la Cámara de Diputados ante las acusaciones de "irresponsabilidad" por proponer ese recorte.

Reducir ese gravamen implica dar más dinero a las familias y no a un gobierno que incurre en subejercicios, aclararon Luis Videgaray y Óscar Levín Copel, presidente de la Comisión de Presupuesto y vicecoordinador económico, respectivamente.

La cosecha

Es necesario rediseñar las medidas de control cambiario emitidas por el gobierno federal para evitar mayor deterioro del desarrollo económico de la frontera norte, expresó el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, al advertir que limitar el uso de dólares impacta negativamente el bienestar y el empleo de los mexicanos que viven en el norte y las zonas de intensa actividad turística.

Al pedir la pronta liberación de apoyos del gobierno federal para Veracruz con la finalidad de atender a los damnificados, el gobernador electo Javier Duarte de Ochoa dijo que la emergencia es un reto que "juntos superaremos", al tiempo que reconoció el intenso trabajo que ha realizado el actual gobierno del estado en materia de protección civil, con un saldo blanco durante el paso del huracán *Karl*.

El director del IMSS, Daniel Karam, estará hoy en Panamá para asistir a la 26 asamblea general de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social, de la cual es presidente. La conferencia fue fundada en 1942 y Karam ha puesto gran énfasis en su revitalización, por ser un organismo que busca contribuir al desarrollo de la seguridad social en los países de América, impulsar la colaboración entre las instituciones y administraciones que la conforman y mantener relaciones de cooperación y coordinación con organismos internacionales. En tanto, la diputada del PRI Clara Gómez Caro demandó dedicar mayores recursos al IMSS con el propósito de fortalecer y perfeccionar los servicios que proporciona a los derechohabientes.

Nuevo Laredo se mantendrá como la puerta grande de México para el comercio exterior, aseguró el gobernador electo de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, tras el encuentro que sostuvo con el alcalde electo de aquella ciudad fronteriza, Benjamín Galván, quien ofreció trabajar en equipo con el próximo mandatario para hacer realidad los proyectos diseñados para este municipio. Luego de ser ratificado consejero propietario por la CNC ante el Consejo Político Nacional del PRI, celebrado en la capital de Chihuahua, Julián Luzanilla Contreras reiteró su confianza en obtener la presidencia del *tricolor* en Sonora.



LUNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2010

riverapaz@prodigy.net.mx

¡Viva Salinas!

JOHN M. ACKERMAN

Del mismo modo en que Manuel Ávila Camacho traicionó el programa e ideario de Lázaro Cárdenas del Río para retornar al caciquismo de Plutarco Elías Calles, Felipe Calderón también se ha propuesto frenar el proceso de democratización y entregar el poder al más retrógrado cacique político del momento: Carlos Salinas. Andrés Manuel López Obrador agregó vivas" a "los héroes anónimos", a los indígenas, a las mujeres, y a los jóvenes en su arenga desde la Plaza de las Tres Culturas el pasado 15 de septiembre. A Calderón, sin duda, no le faltaron ganas de colocar a Salinas junto a los héroes de la patria en su proclama desde Palacio Nacional.

Habría que discrepar del gran maestro del periodismo nacional, don Miguel Ángel Granados Chapa, cuando afirma que Ernesto Zedillo es "el ex presidente con quien más afinidades tiene el actual titular del Ejecutivo". La comparación más adecuada no tendría que ser con el burócrata gris y corrupto de Zedillo, sino con el gobierno autoritario y represor de Salinas. Si Salinas eliminó la rectoría del Estado en la economía y transformó los monopolios públicos en oligopolios privados para beneficiar a sus amigos y prestanombres, Calderón hoy también beneficia amigos y familiares y auspicia una fantástica concentración de la riqueza nacional en pocas manos. Recordemos que Carlos Slim le debe la acumulación de su fortuna al gobierno de Salinas, y que hoy el millonario se ha convertido en el hombre más rico del mundo bajo el amparo de Calderón.

Si Salinas atacó a campesinos e indígenas con sus ominosas reformas para privatizar el ejido y vender el país con su tratado de libre comercio, hoy Calderón ha emprendido una verdadera cruzada anti-obrera contra electricistas, obreros, mineros, maestros independientes y más recientemente los trabajadores de Mexicana de Aviación.

Ambos presidentes comparten una vocación represora en contra de dirigentes sociales, toleran todo tipo de violaciones a los derechos humanos y solapan de forma cínica la impunidad y la corrupción. Ambos sexenios también se han caracterizado por un masivo derroche de recursos públicos para una populista propaganda gubernamental. Y como colofón ridículo de las coincidencias, las únicas dos ocasiones en que México ha "ganado" el concurso Miss Universo han sido precisamente durante los sexenios de Salinas y Calderón. La reciente condecoración de Rigoberta Menchú también trae a la memoria los hipócritas elogios que Salinas ofreció a la premio Nobel latinoamericana.

El delfín actual de Salinas, Enrique Peña Nieto, hoy se conduce con una gran soberbia al grado de imponer una contrarreforma electoral en el estado de México, reminiscente de aquella otra de 1989-1990 impulsada por Salinas. Con razón el ex presidente hoy celebra a Calderón: "Son tiempos de cambio. Me parece que han sido positivos".

A pesar de las coincidencias, también existe una diferencia fundamental entre Ávila Camacho y Calderón Hinojosa. En la reunión histórica de los ex presidentes del 11 de septiembre de 1942, Ávila Camacho logró conciliar dos polos políticos, Cárdenas desde la izquierda y Calles desde la derecha, con el fin de demostrar la "unidad nacional" frente a la entrada formal de México en la Segunda Guerra Mundial. En contraste, la reunión del 15 de septiembre pasado convocó a dos ex presidentes, Salinas y Vicente Fox, que comparten una misma ideología y proyecto antipopular. Resulta evidente que la "unidad" que promueve Calderón no es una unión plural y diversa



LUNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2010

como la de antaño, sino solamente un "cierre de filas" entre la misma clase política de siempre, con la notable exclusión de la izquierda política. Aquí Calderón, una vez más, aplica la lección de su maestro de "no ver ni oír" a un amplio sector de la sociedad.

Entrevistado en Palacio Nacional, Salinas recuperó lo dicho por Ávila Camacho cuando este último declaró aquel 11 de septiembre: "Estamos aquí los de ayer y los de hoy; mientras estemos unidos, no habrá enemigo que nos derrote". ¿Quién podría ser hoy el "enemigo" al que se refiere Salinas? ¿El narcotráfico? Difícil de pensar. ¿La corrupción? Imposible de creer.

Es evidente que el "enemigo" de hoy sigue siendo el mismo que con toda fuerza en las elecciones presidenciales de 1988 y de 2006 ha expresado su rotundo rechazo al neoliberalismo. El mismo enemigo que en ambas ocasiones tuvo que ser contenido con todo el peso de "las instituciones" y que desde la pasada década de los ochenta ha sido sistemáticamente excluido del desarrollo nacional: el pueblo de México. Es una lástima que Miguel de la Madrid y Ernesto Zedillo no llegaron al convite de Calderón el pasado 15 de septiembre, ya que hubiera sido magnífico observar reunidos en el mismo balcón a los responsables históricos del actual desastre nacional.

La sociedad no puede seguir tolerando el renovado activismo político del peor presidente que México padeció en el siglo XX. Como bien lo dijo Fox en su campaña presidencial, "con Salinillas ni al baño", sólo que aquí Fox volvió a fallar: al menos ya fueron juntos a Palacio Nacional.

http://www.johnackerman.blogspot.com

\$12.00

112 páginas, 7 secciones Año 17 Número 6,116

EVACUAN A 40 MIL

VERACRUZ. Después de la tormenta, viene el caos. El Gobierno estatal reportó que más de 40 mil personas fueron evacuadas de sus casas tras las inundaciones por el paso del huracán "Karl". Además, miles de veracruzanos comenzaron a sufrir la escasez de alimentos. Ayer se registraron saqueos en tiendas y protestas de damnificados. Gobernación emitió una declaratoria de emergencia para 62 municipios. **ESTADOS 18**



Derrocha sindicato dinero de pensiones... y pide más

Solapan desfalco a ferrocarrileros

Líder bajo sospecha

VÍCTOR FLORES MORALES

- > Desde 1995 es el líder nacional del sindicato de ferrocarrileros. Fue denunciado por malversación
- de fondos de jubilación. > Tiene denuncias por fraudes en
- viviendas contra 750 ferrocarrileros. > Ha sido acusado de irregularidades
- en la liquidación de Ferrocarriles > Tiene ingresos como diputado,
- líder sindical y jubilado.
- > Aunque se jubiló con un salario de \$56.81, cada mes cobra \$87 mil por dos pensiones como ex trabajador.

> Hacienda y la SCT acuerdan cubrir déficit del fondo de jubilados pese a malos manejos

Leslie Gómez

Los líderes del sindicato ferrocarrilero ya se gastaron el dinero del pago vitalicio de pensiones y jubilaciones de los trabajadores... y quieren que el Gobierno les rellene las bolsas.

Y es que el Fideicomiso Ferronalesjub 5012-6, proyectado para cubrir los pagos hasta 2032

y que contaba con un monto de 19 mil 568 millones 961 mil 329 pesos, está al borde de la quiebra.

Al ritmo que se ha gastado el dinero, los recursos con los que cuenta actualmente –alrededor de 3 mil 500 millones de pesossólo alcanzarían para el pago de jubilaciones de año y medio.

Sin embargo, las secretarías de Hacienda y de Comunicaciones y Transportes acordaron cubrir el déficit del fondo, que suma 15 mil 699 millones de pesos.

De acuerdo con el oficio 801.1.-216, la Subsecretaría de Egresos de Hacienda y Crédito Público dio a conocer que se busca el esquema más adecuado.

El manejo del fondo ferrocarrilero, a cargo del sindicato encabezado por Víctor Flores, ha sido muy cuestionado.

Según una auditoría practicada a dicho fondo, que fue creado en 1997, sólo se han destinado 4 millones de pesos mensuales al pago de pensiones y jubilaciones, mientras que el resto -unos 220 millones de pesos al mes- ha sido utilizado en prestaciones de los fideicomisarios, gastos de administración, honorarios e impuestos.

También se ha detectado el pago a ferrocarrileros ya muertos. Por si fuera poco, jubilados han denunciado a la dirigencia del sindicato por fraude y desvío del fideicomiso.

En un oficio enviado a Hacienda el 28 de julio de 2010, legisladores solicitan que se atiendan las recomendaciones que formuló la Auditoría Superior de la Federación (ASF), dentro de las revisiones a las Cuentas Públicas de 2004 y 2007, respecto al fideicomiso.

Sin embargo, Hacienda les responde que las "observaciones han sido debidamente atendidas y a la fecha no existe ninguna pendiente de atender".

La ASF detectó en 2004 que no se acreditó el pago de pensiones del orden de 17.1 millones de pesos por 111 jubilados con edad mayor a 98 años.

Asimismo, recomendó que se realizaran periódicamente estudios actuariales para determinar un posible déficit del patrimonio del fondo y con esta base prever un programa de restitución de los capitales constitutivos faltantes.

En el análisis de 2007, la ASF observó un déficit de 13 mil 817 millones 800 mil pesos.

Francisco Hernández Juárez, secretario de la Comisión del Trabajo de la Cámara de Diputados, dio a conocer que ese órgano solicitará que los recursos para rescatar el fideicomiso se incluyan en el Presupuesto de 2011, pero que se etiqueten en el ramo 09 de Comunicaciones y Transportes.

Pedro Montoro, representante de jubilados, pidió que la inyección de recursos al fideicomiso no sirva para eximir de castigo a Víctor Flores por el desvío de más de 15 mil millones de pesos.

ASÍ I.O DIJO

(Se debe) disminuir el consumo individual de agua, extender más el uso de dispositivos ahorradores, revisar periódicamente las tarifas, reducir las fugas; pero, ante las necesidades impuestas por el crecimiento, necesitamos evaluar los pozos profundos".

Ramón Aguirre

Director del Sistema de Aguas del DF

Buscan agua mil metros bajo tierra

Iván Sosa

Los pozos en la Ciudad de México extraen agua hasta a 250 metros de profundidad en Iztapalapa. Ahora, el Gobierno del DF se dispone a sacarla a un kilómetro. en el subsuelo.

Los ingenieros del Sistema de Aguas prevén abrir un pozo para explorar la existencia de yacimientos a ese nivel y precisar si esos caudales son aptos para el consumo humano.

"En el subsuelo de la Ciudad existen dos acuíferos: uno es el superficial, el que hemos sobreexplotado, el que origina los problemas de hundimiento; pero por debajo de ése, después de una capa intermedia que los hace independientes, hay otro, el profundo, en el que vamos a determinar qué disponibilidad hay de agua y cuál es la calidad que tiene", dijo en entrevista el director del Sistema, Ramón Aguirre.

El primer pozo exploratorio será abierto frente a la Central de Abasto, entre los ejes 5 y 6 Sur. Para ello, en los siguientes días, se emitirá una licitación entre empresas especializadas para luego obtener la autorización de la Comisión Nacional del Agua a fin de llevar a cabo la perforación.

Hacia el primer bimestre de 2011, podrían extraerse los primeros volúmenes de agua si es que los estudios de disponibilidad comprueban una calidad aceptable para ser potabilizada, así como un caudal suficiente.

Aguirre descartó que, con los nuevos pozos profundos, se acelere el proceso de hundimiento en la Ciudad, ya que, aseguró, se trata de una capa geológica independiente de la superficial.

Muere ministro Gudiño

Víctor Fuentes

José de Jesús Gudiño Pelayo, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, murió ayer a los 67 años de edad mientras vacacionaba en Londres.

Fuentes judiciales confirmaron que el fallecimiento fue a causa de un infarto.

Están en curso los trámites para la repatriación, y la Corte prepara un homenaje de cuerpo presente para esta semana.

En 2007, Gudiño Pelavo estuvo a punto de morir por un ataque al corazón cuando también vacacionaba con su familia.

El episodio nunca fue revelado oficialmente por la Corte, pero el ministro estuvo ausente dos meses y medio, lo que provocó críticas al máximo tribunal por no haber solicitado el nombramiento de un ministro interino.

A Gudiño aún le quedaban más de cinco años de su periodo.

Originario de Autlán, Jalisco, y con una larga carrera en el Po-der Judicial Federal, fue nombrado ministro como parte de la renovación total de la Corte que se dio a principios de 1995.

Junto con Juan Silva y Olga Sánchez, estaba en el grupo de juzgadores designados para los periodos más largos, que vencen en noviembre de 2015.

Es el segundo ministro que muere en funciones desde la reforma de hace 15 años. El primero, Humberto Román Palacios, fallecido en 2004, fue reemplazado por Sergio Valls.



José de Jesús Gudiño

CIUDAD

Tras 100 años... siguen adelante

El secretario general de la UNAM dice que la institución es el buque insignia entre las universidades del País. PÁGINA 1

CULTURA

Abre galería Palacio Nacional

Desde hoy, "México 200 años. La Patria en construcción" recibirá al público, que podrá entrar gratuitamente.

CANCHA

Las Águilas del América no salieron vivas del infierno: fueron vencidas 2-1 por el Toluca.

CIUDAD 5

Orilla temor a Diario a pedir línea al narco

> Señala el periódico que crimen organizado es la autoridad de facto en Ciudad Juárez

REFORMA / Staff

CIUDAD JUÁREZ.- Tres días después de que uno de sus fotógrafos fuera ejecutado -el segundo de sus reporteros en ser asesinado en menos de dos años-, El Diario de Juárez publicó ayer un editorial en su portada, en el que, aludiendo a un vacío de autoridad en el Estado, pregunta a la delincuencia organizada qué quiere de esa casa editorial.

El artículo, titulado "¿Qué quieren de nosotros?", va dirigido a las "diferentes organizaciones" que se disputan la plaza y, tras expresar que la pérdida de dos reporteros representa un quebranto irreparable, destaca que ya no quiere más muertes.

"Como trabajadores de la información queremos que nos expliquen qué es lo que quieren de nosotros, qué es lo que pretenden que publiquemos o dejemos de publicar, para saber a qué atenernos", dice el texto.

"Ustedes son, en estos momentos, las autoridades de facto en esta ciudad, porque los mandos instituidos legalmente no han



> El mensaje del periódico fue publicado en la portada de la edición de ayer.

podido hacer nada para impedir que nuestros compañeros sigan cayendo, a pesar de que reiteradamente se los hemos exigido", añade el editoral. "Ante esa realidad inobjeta-

ble, nos dirigimos a ustedes pa-

ra preguntarles, porque lo menos

que queremos es que otro más de

nuestros colegas vuelva a ser víctima de sus disparos". Señala que, aunque todo el gremio periodístico de esa frontera ha sufrido las consecuencias de la guerra entre el narco y el Gobierno federal, El Diario de Juárez es la institución más lastimada por los asesinatos de Luis Carlos Santiago Orozco, el pasado jueves, y de Armando Rodríguez, en no-

viembre de 2008. "Ésta no es una rendición. Como tampoco significa que claudicamos al trabajo que hemos venido desarrollando. Se trata de una tregua para con quienes han impuesto la fuerza de su ley en esta ciudad, con tal de que respeten la vida de quienes nos dedicamos al oficio de informar", agrega.

NACIONAL 2

¿Qué quieren

de nosotros?

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Un llamado de la Canciller

Espinosa les pide acuerdos a las naciones que vienen a la cumbre en Cancún sobre cambio climático. > video

GENTE!

Premian filme sobre Jorge VI

"The King's Speech" se llevó el Cadillac People's Choice Award, que otorga el público del Festival de Toronto.





Cabildea Moreira su arribo al PRI

Claudia Guerrero

(20 septiembre 2010).- El Gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, cabildea la posibilidad de presidir el PRI con su homólogo mexiquense Enrique Peña Nieto. Según integrantes del Consejo Político del tricolor, ambos Mandatarios se reunieron para conversar sobre la sucesión en el tricolor, prevista para marzo de 2011. Cuestionado al respecto, el coahuilense dijo que mantiene una buena relación tanto con el mexiquense como con el líder del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones. "Mi relación es buena con todos los Gobernadores. Me llevo muy bien con Enrique Peña, pero también con Manlio y con Beatriz Paredes. Yo no tengo ningún problema al interior del PRI. Todas mis diferencias son con la Oposición, hacia afuera", manifestó. Moreira adelantó que el nuevo presidente del tricolor se debe abstener de buscar ser diputado o senador para concentrar todo su esfuerzo en la pelea por regresar a Los Pinos.

Choca Congreso por gasto de 2011

Molesta a diputados mayor injerencia del Senado. Pacta la Cámara alta integrar una comisión para dar seguimiento a las negociaciones

Claudia Guerrero y Armando Estrop

(20 septiembre 2010).- La discusión y análisis del Presupuesto de Egresos de 2011 generó un primer enfrentamiento entre la Cámaras de Diputado y el Senado de la República. Durante una reunión privada, los coordinadores de las bancadas en la Cámara alta reconocieron que existe molestia entre los legisladores de San Lázaro, ante la intención de los senadores de participar más activamente en la negociación del gasto federal del próximo año. Desde el pasado 17 de agosto, la Junta de Coordinación Política del Senado acordó participar de manera formal en la negociación y vigilancia del presupuesto, aun cuando la Constitución establece que se trata de una facultad única de la Cámara baja. En esa ocasión, los coordinadores parlamentarios del PAN, el PRD, el PRI, el PVEM, el PT y Convergencia pactaron crear una nueva comisión ordinaria para formalizar los cabildeos y pujas que todos los años realizan los senadores durante la elaboración del presupuesto.

Y es que, aunque el Senado sólo tiene facultades para discutir y aprobar la Ley de Ingresos, desde hace varios meses los legisladores han manifestado su interés y hasta preocupación sobre el tema del gasto, su ejercicio, subejercicio, uso electoral y falta de transparencia. Sin embargo, la decisión de los senadores no fue bien tomada por los diputados federales. De acuerdo con el acta de la Junta de Coordinación del Senado, el coordinador del PRD, Carlos Navarrete, reconoció que hay preocupación en la colegisladora ante la presunta invasión de funciones. El perredista incluso pidió que se cambiara el nombre de la comisión a la que se había denominado Análisis y Seguimiento del Presupuesto Público de la Federación. "Existe preocupación en torno a la creación de esta comisión del Senado, ya que los diputados consideran que se invaden las funciones que en materia económica tiene la colegisladora, por lo que propuso la conveniencia de que cambiara el nombre a fin de que fuera de Análisis y Seguimiento de las Finanzas Públicas, eliminando la palabra presupuesto", se indicó.

En el mismo sentido, el senador panista Santiago Creel sugirió establecer con claridad los objetivos de la nueva comisión de la Cámara alta.









"Considero que podría dársele un nombre que no chocara con la Cámara de Diputados, pero que valdría la pena establecer en el objetivo los alcances que tendrá esta comisión", expresó Creel. En el documento, el coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, incluso planteó modificar la naturaleza de la comisión, de ordinaria a especial, para evitar un "choque" con la Cámara de Diputados. "En lugar de que fuera una comisión ordinaria, podría ser de carácter especial. Le quitaría un poco de fuerza para no chocar con la Cámara de Diputados", señaló el también presidente del Senado. Al final, el presidente de la Junta de Coordinación Política, el senador panista José González Morfín, informó que se revisará la redacción del acuerdo para crear una comisión con carácter de "especial".

Se unen Ulises y Cué para pelear recursos

Virgilio Sánchez. - (20 septiembre 2010). - Corresponsal

OAXACA.- Los Gobernadores en funciones y electo, Ulises Ruiz y Gabino Cué se unirán para conseguir el presupuesto de 2011 para Oaxaca. Benjamín Robles Montoya, Secretario Técnico del equipo de transición del Gobierno electo, aseguró que a partir del martes armarán un solo bloque que permanecerá en el Congreso federal para pelear por los recursos para el primer año de administración de Cué.

"Vamos a revisar cómo montamos un campamento con funcionarios del actual Gobierno, los integrantes de la oficina de la transición del Gobernador electo, Gabino Cué; los diputados federales, los diputados locales; vamos a ir todos. "Vamos a ir juntos, la decisión que se ha tomado es que vayamos juntos para lograr el presupuesto y obviamente la responsabilidad legal es de los diputados federales, son los que están ahí metidos. Va a estar ahí siempre, pendiente, alguien del equipo de transición", dijo.

La semana pasada, el Gobernador Ulises Ruiz afirmó que cada uno de los secretarios de su gabinete acudirían a la Cámara baja para negociar el presupuesto, y que en el caso de los recursos para atender la contingencia, los dejará etiquetados. Robles Montoya afirmó que no existen condiciones por parte del actual Gobierno estatal ni de los diputados federales oaxaqueños, emanados del PRI; y tampoco, del equipo de transición.

"Hemos lanzado señales de buena voluntad, porque más allá de cuestiones político partidistas está Oaxaca. El Gobernador electo, Gabino Cué ha mantenido una acercamiento, estoy seguro que lograremos cosas positivas", expresó. El responsable del equipo de transición adelantó que van por un presupuesto de 50 mil millones de pesos, sin embargo, advirtió que esta cifra no es suficiente dadas las condiciones del estado por las lluvias.









Un Vistazo

(20 septiembre 2010)

Critica Manlio medidas sobre manejo de dólares

México.- El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, criticó las medidas dictadas por la Secretaría de Hacienda para restringir las operaciones con dólares en las zonas fronterizas. "La restricción en el uso de dólares es una medida centralista que impacta negativamente el bienestar y el empleo de los mexicanos que viven en el norte del País", cuestionó en un comunicado.

Staff

Rechaza CNC reducción de apoyos a sector rural

México.- La Confederación Nacional Campesina (CNC) rechazó la propuesta de gasto rural 2011 por ser menor 3.2 por ciento al de 2010. A través de un comunicado, la organización denunció que la reducción de 8 mil 554.9 millones de pesos afecta a diversos programas. "En la propuesta es notoria la orientación hacia el gasto asistencial en detrimento del fomento productivo", indicó la CNC.

Staff

Sale Rojas en defensa del Congreso federal

México.- Francisco Rojas, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, advirtió ayer que denostar al Congreso es el mejor camino para el autoritarismo. "A nadie conviene debilitar al Poder Legislativo. Los Poderes de la Unión debemos de servir al pueblo, sin que las diferencias partidarias se conviertan en obstáculo y lleven a la frustración a quienes debemos de servir", expuso Rojas en un boletín.

Staff









Piden senadores cuentas a Lujambio

Sonia del Valle

(20 septiembre 2010).- El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, comparecerá ante la Comisión de Educación del Senado de la República para explicar el estado que guarda la educación en el País. La comparecencia de Lujambio se acordó en la Junta de Coordinación Política del Senado en el marco del Cuarto Informe de Gobierno, pero el 14 de septiembre el senador del PRI, Fernando Castro Trenti, presentó un Punto de Acuerdo en que el señala las graves deficiencias que enfrenta el sector educativo. En el punto de acuerdo turnado a la Comisión de Educación, el senador priista asegura que el Senado ha solicitado a la SEP en diversas ocasiones información puntual sobre las cifras básica de la educación, como es el caso del número real de maestros.

"Es una información que hasta la fecha no se ha podido integrar, pretextando que se trata de información que no fue proporcionada por algunos gobiernos estatales. "¿Qué no es la SEP la autoridad normativa responsable a nivel federal, encargada de integrar la información a nivel nacional? Si esos datos administrativos tan elementales no son factibles de integrar ¿Qué podemos esperar de una evaluación más compleja como por ejemplo cuál es el resultado del proceso de descentralización educativa?", cuestionó el senador priista.

Además el senador priista expresó que la Alianza por la Calidad Educativa no está rindiendo los frutos esperados. "La tasa de terminación de la secundaria es sumamente baja, pues en 2010 se situó en 83.3 por ciento. "En términos de aprovechamiento seguimos arrastrando severas deficiencias: el 80 por ciento de los niños de primaria obtuvieron un 'logro académico al menos elemental' en el área de matemáticas de la prueba ENLACE 2009; en secundaria el porcentaje es dramáticamente bajo, pues en el mismo indicador llega a penas al 45.5 por ciento, mientras que en la educación media superior es de sólo 53.8 por ciento", indicó.

Reclamó también que la eficiencia terminal presenta severos problemas. "En 2010, este indicador, relativo a la primaria, se situó en 94.3 por ciento; para el nivel secundaria fue de 81.6 por ciento, mientras que en el nivel de educación media superior fue de 50.5 por ciento para la modalidad de profesional técnico, y de 62.2 por ciento en la modalidad de bachillerato. "Los índices de deserción y reprobación son muy altos en México. Aunque en primaria casi se ha logrado abatir la deserción, en secundaria es de 6.2 por ciento, mientras que en el nivel medio superior alcanza el 15.6 por ciento".

Un ministro del ala liberal

Perfil: José de Jesús Gudiño Pelayo. Impredecible en las votaciones, era muy estimado por sus colegas

Víctor Fuentes

(20 septiembre 2010).- La muerte del ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, José de Jesús Gudiño Pelayo, a quien aún restaban más de cinco años de su periodo como ministro, es uno de los golpes más duros en la historia reciente de la Corte, que ha perdido a uno de sus integrantes menos predecibles. Originario de Autlán, Jalisco, y con una larga carrera en el Poder Judicial Federal, Gudiño fue nombrado ministro como parte de la renovación total de la Corte a principios de 1995, y al lado de Juan Silva Meza y Olga Sánchez Cordero estaba en el grupo de juzgadores designados para los periodos más largos, que vencen en noviembre de 2015.









Es el segundo ministro que muere en funciones desde la reforma de 1995. El primero, Humberto Román Palacios, fue reemplazado por Sergio Valls.

Ya solo quedan cuatro ministros del grupo original de once, que se mantuvo sin cambios hasta la llegada de José Ramón Cossío en diciembre de 2003.

Aunque no hay plazos fatales, es previsible que la vacante de Gudiño será ocupada antes de que termine el periodo de sesiones del Senado, que deberá elegir de entre la terna que envíe el presidente Felipe Calderón, quien apenas el año pasado nominó a Arturo Zaldívar y Luis María Aguilar como sustitutos de Genaro Góngora y Mariano Azuela.

El momento es clave para la Corte, porque en su primera sesión de 20011, el Pleno deberá elegir a su nuevo presidente, quien también cumple esa función en el Consejo de la Judicatura Federal.

La Corte también tendrá que designar a otro ministro para que participe en el Consejo Coordinador para la Implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal, donde hay representantes de todos los Poderes.

Gudiño se distinguió por tener ideas poco comunes y contrarias a las opiniones de la mayoría de sus colegas, quienes en lo personal lo estimaban por su carácter apacible y poco dado al protagonismo o los rencores.

Por ejemplo, Gudiño siempre consideró que las comisiones de derechos humanos suplantaban funciones de protección de garantías del Poder Judicial, y cuando la Corte decidió ampliar el ámbito de las controversias constitucionales -convirtiéndose en árbitro de infinidad de conflictos políticos-, Gudiño fue el único que votó en contra.

Cuando se trataba de resolver puntos de derecho o dudas jurídicas, muchas veces era imposible adelantar cómo votaría, lo que lo convirtió en lo que la prensa estadounidense llama un "swing vote", el voto que puede romper el equilibrio entre liberales y conservadores.

En temas sociales y políticos, sin embargo, Gudiño se había alineado en los últimos años con el bloque más liberal de la Corte.

En los casos Lydia Cacho, Oaxaca y Guardería ABC, estuvo siempre por señalar como responsables a los más altos funcionarios involucrados, mientras que en la investigación sobre los disturbios de San Salvador Atenco presentó un proyecto que involucraba al gobernador Enrique Peña Nieto y al procurador Eduardo Medina Mora, mismo que fue rechazado.

Desde hace años, cuando la Corte tenía un perfil mucho más conservador, Gudiño había sido claro en su apoyo a la despenalización del aborto, y en fechas recientes fue parte de la mayoría que favoreció la legalización de las bodas entre homosexuales.

Pero aún así, Gudiño no simpatizaba con la idea de un Poder Judicial demasiado activista que extendiera sus facultades sin que la ley se las otorgara claramente.









José de Jesús Gudiño, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, murió ayer a los 67 años de edad mientras vacacionaba en Londres, Inglaterra. Fuentes judiciales confirmaron el fallecimiento por un infarto. Están en curso los trámites para la repatriación, y la Corte prepara un homenaje de cuerpo presente para esta semana.

En 2007, Gudiño estuvo a punto de morir por un ataque cuando vacacionaba con su familia.

El episodio nunca fue revelado oficialmente por la Corte, pero el ministro estuvo ausente dos meses y medio, lo que provocó críticas al máximo tribunal por no haber solicitado el nombramiento de un ministro interino.

El ministro sufrió el infarto cuando se encontraba en el hotel en que se hospedaba.

Por disposiciones legales de las autoridades inglesas, le tendrán que practicar autopsia, por lo que el arribo del cuerpo al País se retrasará dos o tres días más, y podría llegar a México a finales de esta semana o incluso hasta la próxima.

Estatus

Integrantes de la Corte durante las últimas dos décadas:

Ministros designados en 1995:

- · José Vicente Aguinaco. Se retiró en noviembre de 2003. Ya falleció.
- · Juventino Castro y Castro. Se retiró en noviembre de 2003. Es diputado federal del PRD.
- · Juan Díaz Romero. Se retiró en noviembre de 2006. Preside el Instituto de Investigación Jurisprudencial.
- · Mariano Azuela Güitron. Se retiró en noviembre de 2009.
- · Genaro Góngora Pimentel. Se retiró en noviembre de 2009.
- · Humberto Román Palacios. Falleció en 2004 cuando estaba en funciones.
- · José de Jesús Gudiño. Falleció en 2010 cuando estaba en funciones.
- · Guillermo Ortiz Mayagoitia. Actual Presidente. Se retirará en noviembre de 2012.
- · Salvador Aguirre Anguiano. Se retirará en noviembre de 2012.
- · Olga Sánchez Cordero. Se retirará en noviembre de 2015.
- · Juan Silva Meza. Se retirará en noviembre de 2015.

Ministros designados a partir de 2003.

Sus nombramientos son por 15 años.

- · José Ramón Cossío (2003).
- · Margarita Luna Ramos (2004).
- · Sergio Valls (2004).
- · Fernando Franco (2006).
- · Arturo Zaldívar (2009).
- · Luis María Aguilar (2009).
- · Pendiente sustituto de Gudiño.









Así lo dijo

Autonomía del IFAI

"Es muy positiva esa propuesta (que el IFAI sea un órgano autónomo). Los órganos constitucionales garantizan una imparcialidad para no depender de las estructuras jerárquicas del Ejecutivo, ojalá se concrete este anhelo (...) no debemos caer en el extremo del oscurantismo, ni en el atropello de la individualidad de los ciudadanos".

Febrero 22 del 2005

Caso Atenco

"No es a través de la investigación de los hechos que realiza la Corte donde se pueden establecer responsabilidades o culpables, simplemente analiza los hechos y dice quiénes de alguna manera directa o indirecta intervinieron por acción u omisión, hasta ahí llega la atribución de la Corte".

Febrero 3 de 2009

Sistema judicial

"Las evidencias de errores -responsabilidad de cada actor- no deben frenar la implementación, ni mucho menos la confianza en el nuevo sistema. Asumamos responsabilidades y evitemos las regresiones a un viejo paradigma que lo único que muestra son señales de haber llegado a su fin".

Mayo 25 de 2010

Militares obesos

"Con (la medida de despedirlos) no sólo se preserva el que la función del Ejército se realice en condiciones óptimas, sino que, además, se impide que una persona a quien la enfermedad lo invalide, tenga que continuar en servicio pese a haber perdido aptitudes físicas que inciden incluso en la realización de labores cotidianas".

Agosto 4 de 2010









Estreno en 'foxilandia'

(20 septiembre 2010).- SAN CRISTÓBAL. El Centro Fox contrató el servicio de un pequeño tren para transportar y pasear a los visitantes que acudan al rancho del ex Presidente Vicente Fox. "Se utiliza para trasladar a las personas del Centro de Estudios al restaurante o para pasearlas por este lugar", informó Édgar Daniel León, conductor del convoy que tiene cupo para 36 personas.

Urgen a mejorar procesos

(20 septiembre 2010).- Pese a los avances que se aprecian en México en materia de transparencia, no se ha concretado la conexión entre el derecho a la información de la ciudadanía y la rendición de cuentas por parte de las autoridades, advirtió hace unos días Jacqueline Peschard, comisionada presidenta del IFAI. Los servidores públicos, dijo, tienen que entender el acceso a la información como una obligación, pues no se trata, aclaró, de una cualidad de un gobierno.

"Tenemos la convicción de trabajar con todos los involucrados para detonar procesos de interlocución que permitan mejorar la gestión documental en el Gobierno, mejorar las políticas actuales de transparencia y permitir que la ciudadanía disponga de información que le permita evaluar el quehacer gubernamental", señaló Peschard el 25 de agosto durante la Séptima Semana Nacional de Transparencia.

Staff

Recrean artistas 'ruta de Madrazo'

Celebran mexicanos Bicentenario en Berlín recordando la trampa de priista en maratón <u>Yaotzin Botello</u>.- (20 septiembre 2010).- Corresponsal

BERLÍN.- Dos artistas mexicanos residentes en Berlín recrearon el trayecto que, supuestamente, siguió el político priista Roberto Madrazo cuando, el 30 septiembre de 2007, "tomó un atajo" en el maratón de Berlín. Su proyecto, nombrado "El que no transa no avanza", es una propuesta para pensar de otra forma las celebraciones del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución de México. "Deberíamos conmemorar para rememorar y no sólo quedarnos a nivel de fiesta", señaló Sandra Contreras, una de las artistas. Tanto Contreras como Javier Toscano hicieron un llamado a la comunidad berlinesa para participar en el recorrido este 19 de septiembre.

En el trayecto se hicieron tres estaciones, cada una en diferentes horas, y donde se estuvo presentando gente de diversas nacionalidades. La acción consistía en explicar a las personas que, mientras en México se hace una gran fiesta para celebrar los dos números redondos, la situación del País sigue igual que siempre.







"¿Qué celebrar? México es ya el sexto lugar a nivel mundial con más asesinatos per cápita. Es, al mismo tiempo, el tercer país con mayor fuerza policiaca total. Es claro que la celebración se lleva a cabo en medio de un ánimo de devastación del tejido social y de una irresponsabilidad gubernamental sin precedentes en la historia moderna del país", escriben Contreras y Toscano. Además, en un pliego petitorio, ambos artistas piden al Gobierno mexicano repensar las labores del Ejército y la estrategia contra el narcotráfico, así como practicar una política honesta en el País, entre otras cosas.

Y, para ilustrar sus demandas, ambos artistas escogieron la "ruta de Madrazo" como el ejemplo más adecuado. "No queríamos un ejemplo de corte político y serio, sino el atajo de Madrazo porque, al hacer una trampa en una actividad privada, revela muy bien el estado de las cosas en el País", explica Javier Toscano. En septiembre de 2007, el ex candidato presidencial del tricolor causó polémica por haber hecho trampa en el recorrido de la competencia deportiva.

Madrazo terminó el maratón con un tiempo récord y como primero de su categoría, por lo que los organizadores lo señalaron como un tramposo. Aunque el político tabasqueño lo negó una y otra vez, el comité organizador determinó que pudo haber tomado un atajo entre los kilómetros 20 y 35 de la ruta, que están muy cerca entre sí.

Germán Martínez Cázares / Capricho histórico

(20 septiembre 2010).- Imaginemos al gobierno repatriar sin trámite, del Cementerio de Montparnasse, en París, los restos de Porfirio Díaz; o al Presidente, en el balcón de Palacio Nacional, tañer la campana y gritar "Viva Agustín de Iturbide". Serían caprichos históricos. Las celebraciones septembrinas dejaron un reproche injusto. (No defiendo a los exitosos organizadores de la fiesta ni a los impresentables encargados de las obras inconclusas.) Por increíble que parezca, algunos reclaman al Presidente uno de esos caprichos. Me refiero al conjunto de opiniones exigentes con Calderón de una interpretación histórica de la Independencia y la Revolución. A quienes lo acusan de no tener discurso histórico. A los que todavía creen, con un tic estalinista, en la historia como creación política, dictado de poder o pronunciamiento público. La historia en democracia y en una sociedad plural no la decreta el gobierno. No hay "visión calderonista" de la gesta de Dolores. No hay partitura especial escrita en Los Pinos sobre ningún episodio patrio, para repetirlo a coro sin cesar. Ese reloj ya se detuvo hace mucho tiempo; intentar darle cuerda es nostalgia, descuido o disparate.

¿Ya olvidaron los demandantes del "concepto panista del Bicentenario", aquellas "lecciones" de historia priista donde cabían en un mismo teatro víctima y homicida? ¿Quieren volver a la época de las pomposas frases históricas de José López Portillo revestido de Quetzalcóatl? ¿Regresar al presidencialismo depositario de todas las gestas históricas nacionales? La democracia dejó atrás esas fanfarronerías. La historia no tiene una armazón por descubrir. Ni una sola voz. No es ordenanza de gobierno ni requiere pregón estatal. Quienes dormitan sobre los desusados resortes del materialismo histórico todavía creen en la "estructura de la historia", y en el método científico para descubrir desde el pasado el porvenir. Aceptar esa suerte de determinismo histórico para justificar los actos de poder o impulsar planes de gobierno no sólo huele rancio, es la negación de los postulados de libertad y responsabilidad de nuestra generación. La historia es el resultado de la tarea libre de los individuos, de sus creencias y decisiones. Hidalgo no tiene verdades absolutas para guiar a un gobierno. Porfirio Díaz no es ideal. Ni ejemplo Iturbide. Las hazañas de Morelos no son valores morales superiores.







La historia es, como afirmó Isaiah Berlin, "pluralismo moral", multiplicidad, fragmentación, diversidad. No es un arcano a descubrir por el gobernante. La historia es un debate de identidad cívica, libre, abierto y permanente. Es un "territorio inabarcable", como afirma Enrique Krauze en su más reciente libro, "donde caben los movimientos sociales, las estructuras económicas, los valores culturales, las ideas, las costumbres y las creencias, las corrientes religiosas, las mutaciones demográficas, los cambios climáticos, los desastres naturales y sobre todo las microhistorias de los pueblos" (De héroes y mitos, Tusquets, 2010). Las historias oficiales, los textos únicos, los héroes de bronce, los sermones patrioteros son música vieja priista. Generalmente los gobiernos mediocres pretenden llenar con leyendas históricas, propias o ajenas, sus deficiencias o ladronerías. El gobierno federal no está en falta por "no reconstruir el rumbo" de la historia en estos aniversarios. Los gobiernos no heredan la historia porque es patrimonio ciudadano. De los gobiernos surge el derecho, no la historia. Puede haber gobiernos y leyes merecedores del honor de la cita con la historia. Otros simplemente se olvidan. Si regresa Porfirio Díaz o se recuerda a Agustín de Iturbide, no debe ser por voluntad del gobierno. (Confieso fantasear con la idea y oír aullar a sus detractores.) Mañana podrían llegar otros gobiernos a entronizar bandidos y matones. ¿Ya ocurrió eso en el México pretérito? Estas festividades son un triunfo, porque el gobierno del presidente Calderón no cayó en la tentación de encarnar la historia.

Denise Dresser / Político Potemkin

(20 septiembre 2010).- La palabra "Potemkin" se usa para describir una fachada diseñada con el objetivo de tapar hechos indeseables. El vocablo proviene de una actividad asociada con el príncipe Potemkin, quien erigió pueblos de cartón para impresionar a la emperatriz Catherine II durante su visita a Crimea en 1787. Pero detrás de las hermosas fachadas no había absolutamente nada. Todo era una aparatosa construcción erigida con el objetivo de engañar, tapar, ocultar. En México tenemos ahora a un político Potemkin que intenta hacer lo mismo. Enrique Peña Nieto ha armado una carrera política que recurre a los mismos métodos usados por el noble ruso. Usa la televisión para encantar. Usa la propaganda personal para seducir. Usa al Congreso local para apuntalar sus ambiciones presidenciales. Todo ello esconde una realidad que es posible vislumbrar atrás de la fachada y debajo del copete. És la realidad de un hombre temeroso, un político miedoso, un candidato que se ve obligado a pasar leyes a modo para limitar la competencia a la cual no se quiere enfrentar. La "Ley Peña" que elimina las candidaturas comunes en el estado de México desnuda al cobarde que el gobernador mexiquense lleva dentro. Alguien que en situaciones de emergencia piensa con las piernas, como dijera famosamente Ambrose Bierce. Alguien que prefiere ser percibido como pusilánime antes que correr el riesgo de que el PRI pierda la elección y él pierda la Presidencia. Peña Nieto opta por eludir en vez de enfrentar; opta por imponer en vez de competir; opta por violar el espíritu de la democracia con tal de ponerla a su servicio. Escondido tras la fachada del modernizador, asoma el autócrata. Y sí, Peña Nieto usa el vocabulario del nuevo PRI pero una y otra vez recurre a las tácticas autoritarias del partido que lo parió. Denosta las candidaturas comunes y tan sólo ocho días después logra que el Congreso mexiquense las elimine. Critica "la lucha del poder por el poder mismo" e incurre en aquello que ve con tan malos ojos. Ataca a quienes promueven "una democracia sin contenido" mientras se erige en su principal artífice.

La "Ley Peña" huele a viejo, a rancio, a prácticas priistas del pasado que el gobernador promete haber superado. Argumenta en su Quinto Informe de Gobierno que sería un error equiparar el regreso del PRI con una regresión, y luego cambia las reglas del juego en su estado para constatar precisamente eso. Argumenta que aspira a una renovación de fondo, para después demostrar que nunca ha creído en ella. En la película High Plains Drifter, Clint Eastwood dice "es lo que un hombre sabe de sí mismo lo que lo atemoriza".







Y Peña Nieto acaba de demostrar que teme una alianza PAN-PRD en el estado de México. Teme perder el semillero de votos priistas que su entidad tendría que proveer en la contienda presidencial. Teme perder la candidatura que con tanto esmero Televisa le ha ayudado a edificar. Teme no ser el político imbatible por el cual 7 de cada 10 priistas votarían según encuestas recientes. La aterroriza saber que sin una victoria en el estado de México en el 2011 no habrá un arribo a Los Pinos en el 2012.

Algunos dirán ante la clausura de las candidaturas comunes que el fin justifica los medios, que en el fondo se trata de una sofisticada estrategia electoral, que Peña Nieto está siendo pragmático y no miedoso. Pero la falta de una buena explicación tan sólo comprueba la cobardía, tan sólo subraya la ausencia de una buena espina dorsal. Y ojalá que el descubrimiento del político Potemkin lleve al escrutinio de todo lo demás que esconde. El estado de México convertido en territorio Barbie. El caso de Paulette y la incompetencia política que demostró. Los decapitados en La Marquesa y la falta de explicaciones convincentes al respecto. Los secuestros, las extorsiones, los robos y la criminalidad que corroe a la casa mexiquense. El hecho de que 60 por ciento de los encuestados señala la inseguridad pública como el problema principal que Peña Nieto no ha logrado encarar. La larga lista de problemas estructurales que han sido enterrados por el pueblo Potemkin presentado en la pantalla. Allí sólo hay éxitos, aplausos y compromisos cumplidos por un político de cartón. El miedo que Peña Nieto ha intentado ocultar puede tener efectos paradójicos. El temor no sólo anticipa la mala fortuna; puede precipitarla. Al obstaculizar las candidaturas comunes, el mexiquense le está abriendo la puerta a la única opción que le queda tanto al PAN como al PRD. Una coalición con una plataforma común. Una candidatura fortalecida por metas compartidas y objetivos preestablecidos. Una alianza más fuerte incluso que las forjadas en Puebla, Oaxaca y Sinaloa. Si el objetivo en esas entidades fue remover cacicazgos, en el estado de México el imperativo se vuelve evitar que ocupen la silla presidencial. Parar al político Potemkin y evidenciarlo. Frenar al candidato de cartulina y revelar cuán frágil es. Recordarle que su carrera política es una creación de Arturo Montiel y jamás perder la oportunidad de preguntarle a su progenitor: ¿qué tal durmió?

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(20 septiembre 2010).- SIN DUDA José de Jesús Gudiño Pelayo deja un hueco importante en el pleno de la Suprema Corte de Justicia.

PRIMERO porque si algo caracterizó al ministro fue el mantenerse alejado del bloque conservador que se ha venido formando en los últimos años en el máximo tribunal.

LOS VOTOS de Gudiño eran impredecibles pues sus decisiones judiciales no las tomaba por consigna, como se cree que otros lo hacen.

Y, ADEMÁS, era fuerte candidato a relevar a Guillermo Ortiz Mayagoitia como presidente de la Suprema Corte, en diciembre próximo.

SU AUSENCIA provocará revuelo entre quienes quieren ser ministros... y quienes ya lo son.

ESTA SEMANA serán los pequeños albiazules quienes se subirán al ring para elegir a su nuevo dirigente nacional.









LA CONTIENDA para elegir al nuevo líder de Acción Juvenil del PAN se caracteriza porque uno de los candidatos es ultra conservador y el otro... ¡lo es más!

DE UN LADO está Juan Pablo Adame, hijo del gobernador de Morelos, considerado una de la jóvenes promesas del yunquismo.

DEL OTRO LADO está el nuevoleonés Jonathan García, quien ya tiene experiencia como regidor en San Nicolás de los Garza.

ADEMÁS también se menciona a Pablo Sánchez Servitje, quien fue líder juvenil en la delegación Miguel Hidalgo.

A VER si no pasa lo mismo que hace tres años, cuando Juan Carlos Martínez ganó entre acusaciones de haber recibido un ligerísimo empujón desde Los Pinos.

¿QUÉ DIRÍAN si supieran que uno de los más fuertes actos de campaña de Vicente Fox fue pagado por el narcotráfico?

UN ACTO en el que, por cierto, se rompieron récords de asistencia para la región y que, además, contó con el atractivo de grupos musicales como la popular Banda Limón.

QUE quien puso el dinero y ordenó la movilización de miles de acarreados para vitorear al candidato fue Sergio Villarreal Barragán, mejor conocido como "El Grande", uno de los principales y más sanguinarios operadores del Cártel de los Beltrán Leyva.

Y, ADEMÁS, que todo esto está asentado en una averiguación de la PGR, declarado por un testigo protegido identificado como "Mario".

¿QUÉ PENSARÍAN? Bueno, pues piensen lo que quieran, pero cámbienle el nombre porque no fue con Fox, sino -¡ups!- con Andrés Manuel López Obrador, según se sabe ahora.

CLARO QUE difícilmente el tabasqueño podría haber estado enterado de esto, pues entre el capo y él estaba el entonces aspirante a senador por el PRD, Francisco León García, "levantado" y desaparecido desde el 21 de febrero del 2007.

QUE SI es Malverde el santo de los narcos, que si está inspirado en un traidor huertista, que si es un amor de juventud de Elba Esther Gordillo, que si es el monumento a los Ni-Ni's... ¡uff! Todo el mundo tiene una explicación sobre quién es, en realidad, El Coloso.

TANTA ha sido la especulación que hasta la SEP tuvo que fijar postura ayer mismo y aclarar que el monigote bicentenario no es Emiliano Zapata, ni José Stalin, ni Luis Donaldo Colosio, ni Benjamín Argumedo y tampoco, ¡lástima!, Vicente Fernández.

A VER si hoy que comparezca Alonso Lujambio ante el Senado, los legisladores siguen dándole vuelo al colosal y absurdo debate, o si se ponen las pilas y le exigen cuentas al responsable de la (mala) educación en el país.

